
厚別南 
札幌市立厚別南中学校 

学校だより   第０９号 

令和５年０３月２４日（金） 

 

修了式 挨拶                                      校長  市川 恵幸 

卒業式が終わってから早いもので１０日が過ぎました。 

卒業式は、厳粛な雰囲気の中、最後は、卒業生による「見上げると」と「最終章へ」が式場全体を温

かくそして優しく包み込み、感動的な時間となりました。 

中学校の卒業式は、義務教育９年間の卒業でもあり、卒業生本人のみならず、親御さんにとっても一

つの大きな節目の行事となります。そのような重要な意味が卒業式にはあり、会場にいらした保護者の

方はもちろんのこと、モニター越しでその様子を見ていた在校生の皆さんにもその感動が十分に伝わっ

たことと思います。 

さて、ここで３月１０日に行われた合唱引継ぎ集会のことを思い起こしてみましょう。皆さんにはど

んな光景が目に浮かんでくるでしょうか。私は、皆さんが厚南の文化を継承しようと、精一杯心を込め

て歌っている姿にももちろん感動したのですが、一番心に残っているのは、３年生の練習風景の映像を

見たときでした。その映像には、体育館の中を３年生が一列になって歩きながら歌う姿が映し出されて

いました。一見不思議な光景で、最初は「何をしているのかな」と思ったのですが、３年生の生徒によ

る説明でその疑問はすぐに解けました。それは、よりよい合唱とするため、みんなの気持ちを一つにし、

しかも楽しんで取り組めるよう、生徒のリーダーを中心にみんなで知恵を出し合い、彼ら自身が工夫し

編みだした活動でした。 

では、私にとってなぜその場面が一番心に残っているのかということですが、この、「さらによりよい

ものにするため、自分たちが主体的に、仲間と協力して取り組もう」とする姿こそが、まさしく「学校

づくりの＜主人公＞」という姿に重なったからです。「学校づくりの＜主人公＞」という言葉には、一人

一人が主体的に学校を創っていくという意識をもって、何事にも取り組んでいくということです。また、

「学校づくりの＜主人公＞」という言葉には、「仲間とともに歩む」という言葉も続くのですが、それは

一人で行うのではなく、仲間と協力してよりよいものを創りあげていくということになります。 

２週間後には新たな一年生を迎えます。よき先輩として、「学校づくりの＜主人公＞」として、この新

しいメンバーと共に厚南の新たな文化を築いていってください。また、今日は一年を締めくくる大切な

日です。この一年でやり残したことや後悔したこと、挑戦したいことや叶えたい夢や希望などを改めて

思い起こし、新年度に向けて心と体の準備をする時間としてもらえるよう願っています。 

 

 

離任の挨拶 

佐藤 智子 主幹教諭 英語    夏見 政義  社会   

１年という短い時間となってしまいましたが、この学
校でのたくさんの出会いに感謝しています。この学校
には「見上げると」「最終章（フィナーレ）へ」という素
晴らしいオリジナルソングがあり、代々受け継がれてき
たことに感動しました。コロナ禍で歌えないときがあっ
ても、なくならずにまた火が灯ったということ、そこに一
緒に立ち会えたことが嬉しかったです。一緒に英語を
勉強した１年生が、３年生となり、その伝統を受け継ぎ
卒業式で立派に歌う姿をとても楽しみにしています。
皆さんお元気で。ありがとうございました。 

 厚別南中学校で14年間お世話になりました。厚南
３＋１の伝統が根付いていた本校で、校内に溢れる元
気な挨拶に力をもらって、毎日仕事を続けてきました。
先日の合唱引き継ぎ集会を初めとして、伝統を受け継
ごうとする意識が高まり、さらに活気あふれる厚南に
なっていく予感がします。伝統に育まれた生徒のみな
さんの、一層の活躍を願っています。最後に、これまで
支えて頂いた全ての方々に感謝申し上げます。ありが
とうございました。 

磯部 桂子  保健体育    野澤 智樹  数学   

８年間、お世話になりました。いろいろと変化の大き
な８年でした。街中を歩いていても、ほんの少しずつマ
スクなしの人が増えてきていますが、顔を出すのが恥
ずかしいのか、感染が心配なのか、まだまだ中学生は
顔の下半分を出せずにいる人が多いですね。新年度
はぜひ、自分の顔で勝負しましょう！ 

 ２学年の数学を中心に、部活動や委員会活動など
多くの場面で生徒のみなさんの成長をたくさん見るこ
とができました。朝、校門前で皆さんとあいさつができ
なくなるのはとてもさみしいですが、これからも厚南３
＋１を磨き上げてください。またどこかでさらに成長し
たみなさんと会えることを楽しみにしています！ 



虎谷 敏明  数学    菱村 佳子  技術家庭   

厚別南中では、５年間勤務させていただきました
が、後半の３年間はコロナのため、様々な行事が中
止、縮小され、生徒たちはストレスが溜まる生活を強い
られました。それでも、元気に授業や部活動に取り組
む姿を見て、厚南パワーを感じたものです。PTA 役員
をはじめとする保護者の皆様には、大変お世話にな
り、心から感謝しております。ありがとうございました。 

 

あたたかな出会いに恵まれて6年間楽しく過ごすこ
とができました。コロナ禍にあっても明るい笑顔を見せ
る子どもたちに励まされ日々頑張ることができました。
先日久しぶりに「見上げると」の歌声を聞いて、ようや
く「学校の日常」が戻ってきたように感じています。そ
んな兆しを感じる中で厚南を離れるのはとても残念で
すが、生徒たちの成長をこれからも陰ながら応援して
おります。本当にありがとうございました。 

中澤 伸枝  国語    大野 秀紀 用務員    

時間講師としてわずか一年間の勤務でしたが、生き
生きと学ぶ生徒たちと、充実した楽しい時間を過ごすこ
とができました。私事ですが、３月１９日に愛犬を亡く
し、喪失感にさいなまれています。でも、愛犬が教えてく
れた命の温もりの温かさ、その温もりをお互いに感じ合
うことの大切さを、忘れずにいきたいと思います。皆さ
んも周りの人の温もりを感じながら力強く成長していく
ことを願っています。一年間ありがとうございました。 

 厚別南中学校に在籍した３年は、コロナ禍の中でど
のように生徒が登校しやすい環境整備を必要とされ
ているのかを考えたり、今までに経験したことのない
教室窓用エアコンや扇風機の設置など、いろいろな事
をたくさん経験させていただきました。次は、豊平区の
平岸小学校に行くことになりますが、厚別南中で経験
したことを活かして行こうと思っています。３年間、お世
話になりました。 

後藤 さゆり 事務職員     入谷 幸穂 スクールカウンセラー   

３年間お世話になりました。この厚別南中を最後
に、４０年間の学校事務職員としての勤務を終わらせ
ていただくことになりました。この３年間はコロナ禍の
中でしたが、落ち着いて仕事をさせていただきました。
ありがとうございました。新たな生活が始まりますが、
経験を活かし頑張っていきたいと思います。皆様にも
幸多きことをお祈りしています。 

 厚別南中学校には５年間勤務しました。生徒の元
気な挨拶が印象的な学校でした。たくさんの生徒や
保護者とお会いし、お話をさせていただき、お別れする
のはとても寂しく思います。これからもみなさんが元気
に毎日を過ごせることを願っています。５年間、お世話
になりました。ありがとうございました。 

佐藤 沙代 学校司書          

３年間お世話になりました。生徒たちはいつも元気
に挨拶をしてくれる温かい学校でした。本当にありが
とうございました。 

 
 

 

 

４月のおもな予定 

３ 日（月） 入学受付  １４ 日（金） 授業参観、学級懇談会 

６ 日（木） 着任式、始業式  １７ 日（月） 部活動入部受付（２,３年）、部活動見学③ 

７ 日（金） 入学式  １８ 日（火） 部活動入部受付（１年） 

１０ 日（月） 学級写真撮影    全国学力・学習状況調査（３年） 

１１ 日（火） ワーク販売、Ａ期 時間割開始  ２０ 日（木） 部活動結成集会 

１２ 日（水） 新入生歓迎会、部活動見学①  ２６ 日（水） 任命式 

１３ 日（木） 部活動見学②  ２８ 日（金） 身体測定 

 

 

 

お知らせ 

１．春休み中の電話対応時間は８：００～１７：００です。時間外は転送電話となります。 

２．緊急の内容は、ふだんと同様、保護者メールでお知らせします。 

３．春休み中はＣｈｒｏｍｅｂｏｏｋを持ち帰りません。 

４．学校ホームページに、行事予定、各種たより等を掲載しています。ご活用ください。 


